

COMMUNIQUÉ  
DE PRESSE

1<sup>er</sup> décembre 2020

# Malgré le brouillard, les oiseaux étaient au rendez-vous

Résultats du recensement national des oiseaux d'eau sur les lacs de Neuchâtel et de Morat du 15 novembre 2020

Après plusieurs années difficiles, les bénévoles se réjouissaient de pouvoir enfin effectuer le comptage national dans des conditions clémentes. Mais c'était sans compter sur un brouillard extrêmement épais qui leur a bien compliqué la tâche ! Certains secteurs n'ont simplement pas pu être comptés lors du jour officiel et un rattrapage a dû être fait la semaine suivante. Pour la majorité des secteurs du lac de Neuchâtel cependant, la fin de matinée s'est éclaircie et les oiseaux ont pu être dénombrés correctement.

Bien que ces conditions aient été spéciales, des effectifs tout à fait dans la moyenne ont été dénombrés lors de ce comptage, avec 74'852 oiseaux estimés (Lac de Neuchâtel : 70'281; Lac de Morat : 4'571). Un très grand rassemblement de canards se trouvait dans le secteur de Crevel, aux abords des roselières situées entre Cheyres et Yvonand, avec plus de 26'000 oiseaux au repos.

En raison d'un automne plutôt doux cette année, le nord de l'Europe est encore suffisamment accueillant pour que certains hôtes nordiques, tels que les Macreuses ou les Fuligules milouinan, n'aient pas encore voyagé en nombre jusqu'à nos latitudes. Ils ont donc été absents ou peu nombreux lors de ce recensement.

Contrairement à l'année dernière, les Fuligules milouin ont été très présents en ce mois de novembre : ils forment de loin le groupe le plus abondant avec 24'625 individus estimés lors de ce comptage, dont le plus gros rassemblement se trouvait à Crevel. La Nette rousse et le Fuligule morillon représentent, comme souvent, les deux autres grands effectifs de ce recensement, avec respectivement 16'383 et 9'331 individus estimés sur les deux lacs.

L'Association de la Grande Cariçaie adresse un grand merci à tous les bénévoles pour leur dévouement et patience sur le terrain, ainsi que pour la transmission rapide des résultats.

Le prochain comptage international des oiseaux d'eau aura lieu le dimanche 17 janvier 2021.

Plus d'info : Christophe Sahli / Association de la Grande Cariçaie,  
[c.sahli@grande-caricaie.ch](mailto:c.sahli@grande-caricaie.ch), 024 425 18 88